
Protokoll der Delegiertenversammlung des Stadtsportverbandes e.V. (SSV) am 
22.08.2023 im Dorfgemeinschaftshaus Laggenbeck, Tecklenburger Str. 4, 49499 
Ibbenbüren 
 
 
Der Vorsitzende Frank Nottekämper eröffnete die Delegiertenversammlung um 19:34 Uhr. 
 
 
Top 1 – Begrüßung und Regularien 
 
Frank Nottekämper begrüßte die Delegierten der Vereine,  den Bürgermeister Dr. Schrameyer, die 
Dezernentin Frau Janz sowie Herrn Lehmann und Herrn Ungruh aus der Verwaltung.  
Des weiteren begrüßte er Frau Spilker-Gottwald (SPD), Frau Sackarndt (CDU),  Herrn Hartmann 
(Bündnis 90/ Die Grünen), Herrn Frank (Die Linke), Herrn Kockmeyer (Vorsitzender Sportausschuss) 
und den Vertreter der Presse. Des weiteren begrüßte der die Referentin des Abends Sophie Löricke 
und ihre Assistentin Laura Strübbe. 
 
Frank Nottekämper stellte fest, dass die Delegiertenversammlung satzungsgemäß einberufen wurde. 
 
Die Regularien wurden durch den Geschäftsführer Erhard Kurlemann verkündet. Es sind 35 Delegierte 
anwesend. 
 
 
Top 2 – Genehmigung des Protokolls der DV vom 23.08.2022 
 
Das Protokoll der Delegiertenversammlung 2022 wurde einstimmig genehmigt. Es kann auf der 
Internetseite des SSV (www.sv-Ibb.de) eingesehen werden. 
 
Top 3 – Geschäftsbericht des Vorsitzenden und Aussprache 
 
Der Vorstand des SSV hat sich seit der letzten Delegiertenversammlung am 23.08.2023 zu 12 
Vorstandssitzungen getroffen. Dazu kamen viele weiter Termine in der Verwaltung und beim 
Bürgermeister sowie Info-Veranstaltungen beim Kreissportbund und anderen Organisationen. 
 
Der Dank ging auch die Verwaltung und den Bürgermeister für die konstruktive Zusammenarbeit. 
Insbesondere bedankte er sich bei Christoph Ungruh, der regelmäßig die Vorstandssitzungen des SSV 
besucht und den SSV in seiner Arbeit unterstützt. 
 
Des weiteren gab er einen Überblick über die Themen, welche seit der Delegiertenversammlung 2022 
eine Rolle gespielt haben 
 

 Energieeinsparungen bei den Vereinen. In einem ersten Schritt wurden mit den 8 
fussballtreibenden Vereinen auf den jeweiligen Vereinsanlagen Ortsbegehungen zwecks 
Bestandsaufnahme der „Stromfresser“ durchgeführt. Das Ziel ist, den Stromverbrauch um 20 
% zu senken. 
Eine Auswertung der Einsparungen liegt aus der Verwaltung aber noch nicht vor, 
 

 Der Neubau des Aaseebades  hat für viele Diskussionen beim SSV und den betroffenen 
Mitgliedsvereinen geführt. In mehreren Terminen mit der Verwaltung, der Bädergesellschaft 
und den Vereinen wurden die Bedarfe abgefragt. Nach einem sehr konstruktiven Gespräch mit 
dem Bürgermeister und dem Fachdienst ist der Vorstand des SSV das der Forderung des SSV 
„Wasserfläche (für die Vereine) vor Spaßbad Rechnung getragen wird. 
 

 Das Programm „Digitalisierung im Sport““ ( Ein Beitrag zur Digitalisierung des organisierten 
Breitensports in NRW“) hat den Vorstand des SSV im ersten Halbjahr 2023 beschäftigt. Aus 



diesem Programm konnten Zuschüsse für den Kauf von medialer Ausstattung und Hardware 
beantragt werden. Die Abwicklung erfolgte über den Kreissportbund Steinfurt. Dem 
Kreisportbund standen 450.000,00 EUR zur Verfügung. 

 
 Wir haben uns gefreut, dass der Landrat Dr. Sommer am 17.04.2023 Herrn Otto Weber von 

SV Uffeln mit der Silbernen Sportplakette für besondere Verdienste im Sport aus gezeichnet 
hat. 
 

 Der Aufstieg der Basketballer des TV Ibbenbüren in die 2. Bundesliga ProB und dem TSC 
Move an Dance zum Aufstieg in die 2. Bundesliga, 
 

 Am 15.06.2023 nahmen Vertreter der SSV-Vorstandes am Fachtag „Diversität“ vom 
Jugendkulturzentrum Scheune teil. Dieser wurde federführend von Sophie Löricke vom Pink 
Pop e.V. begleitet. 
 

 Die Sporthalle Ost ist abgängig und nicht zu renovieren. Es wurde auch im Zusammenhang 
mit dem Neubau einer Hauptschule und dem Schulcampus am Sportzentrum ein Neubau 
beschlossen, Bei der Halle Ost handelt es sich um die einzige Event-Halle (mehr 199 
Zuschauer). Daher ist diese Halle für alle Sportvereine enorm wichtig. Am 09.08.2023 fand in 
den Räumen der Fa. agn ein erstes Nutzertreffen statt, an dem auch Vertreter des SSV 
teilgenommen haben. 

 
Abschließend bat Frank Nottekämper darum, dass bei Änderungen der E-Mail-Adressen den SSV zu 
informieren, damit der SSV seine Mitgliedsvereine immer schnell über aktuelle Entwicklungen im 
Sport informieren kann. 
 
Top 4 – Grußwort des Bürgermeisters Dr. Marc Schrameyer 
 
Herr Dr. Schrameyer begrüßte alle Anwesenden und bedankte sich für die von den Vereinen im letzten 
Jahr geleistete Arbeit. 
 
Dann ging auf einige Themen, die die Stadt Ibbenbüren im Bereich Sport beschäftigen: 
 

 Neubau Sportbad 
Das neue Sportbad soll aus einem 25m-Sportbecken mit sechs Bahnen und einer Sprunganlage 
stehen. Das Sportbad steht zumindest erst dem Schul- und Vereinssport zur Verfügung. 
Baubeginn soll 2025 sein. Die Bauzeit wird ca. ein Jahr betragen. Standort wird soll dort sein, 
wo jetzt Beachvolleyballfelder sind. Das Holsterkampbad ist zu klein und wird anschließend 
abgerissen. 
 

 Sporthalle Ost 
Wie Frank Nottekämper schon in seinem Geschäftsbericht ausführte, soll die Sporthalle neu 
gebaut werden. Es wird eine Dreifach- oder Fünfach-Halle geplant. Baubeginn wir hier 
frühestens 2025 sein. Die Fertigstellung ist für 2027 geplant 
 

 Energieeinsparungen 
Herr Dr. Schrameyer wiederholte das Ziel, den Energieverbrauch der Stadt Ibbenbüren in 
2022 um 20 Prozent zu reduzieren. An Beispielen von drei nicht genannten Sportanlagen 
zeigte er auf, dass im vergangenen Jahr Fortschritte erzielt wurden. Insbesondere im 
Gasverbrauch. Bei Strom und Wasser gibt es ein paar Schwankungen.  
 

 Haushalt 2023 
Dr. Schrameyer versicherte, dass sich bei der Sportförderung, die bis jetzt zugesagt wurden, 
nichts ändern wird, Dies beinhaltet den Kunstrasenplatz für SW Esch, die Flutlichtanlage des 



SV Dickenberg und die Beregnungsanlagen verschiedener Vereine. Für 2024 wird eine 
Kostensteigerung bei gleichbleibender Sportpauschale erwartet. 

Top 5 – Kassenbericht des Geschäftsführers 
 
Erhard Kurlemann stellte den Kassenbericht für 2022 vor. Er berichtete von einer weiterhin gut 
gefüllten Kasse. Es gab keine Fragen der Delegierten zu dem Kassenbericht. 
 
Top 6 – Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfer Bernhard Breckweg und Thorsten Menger bescheinigten in ihrem Bericht eine 
einwandfreie Kassenführung und beantragten die Entlastung des Vorstandes. 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgte einstimmig. 
 
Top 7 – Wahlen 
 
Die Wahlen hatten folgende Ergebnisse: 
 

Amt Kandidat/Kandidatin Ergebnis 
Vorsitzender Frank Nottekämper einstimmig 
Geschäftsführer Erhardt Kurlemann einstimmig 
Vereinsbeisitzer Bernhard Jäschke einstimmig 

 
Top 7.1 – Wahl eines Kassenprüfers 
 
Von den Delegierten wurde Dr. Thies Fischer zum Kassenprüfer gewählt. Die Wahl erfolgte 
einstimmig. Bernhard Breckweg scheidet turnusmäßig als Kassenprüfer aus. 
 
Top 8 – Projekt Colours of Change 
 
Das Projekt ist beim Pink Pop e.V. angedockt und wird von Sophie Löricke geleitet. Inhalt des 
Projektes ist die Förderung  der Inklusion aller Menschen. Sophie Löricke und ihre Mitarbeiter haben 
sich in den Punkten Diversität und Inklusion weitergebildet. Sie zeigte auch auf, wie Sportvereine sich 
weiterbilden und entsprechende Fördermittel vom Land NRW beantragen können. 
 
Top 9 – Sonstiges 
 
Der TV Ibbenbüren weist auf den Workshop „Demokratie leben“ hin, welcher am 30.09.2023 in den 
Räumen des TV Ibbenbüren stattfindet.  
 
Die Delegiertenversammlung wurde um 21:25 Uhr durch Frank Nottekämper geschlossen. 
 
Versammlungsleiter     Protokollführer 
 
Frank Nottekämper     Martin Theißing  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
 


